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MACHT KORSCHENBROICH  
FIT FÜR DIE ZUKUNFT
Weil uns unsere Heimat wichtig ist
Korschenbroich ist nicht nur ein Ort zum Wohnen. Korschenbroich ist unsere Heimat. 
Hier gibt es viel Natur, nette Menschen und eine gute Lebensqualität. Das ist schön. 
Aber: Auch bei uns gibt es Probleme. Zum Beispiel durch den Klimawandel und teurere 
Preise. Deshalb müssen wir heute gut entscheiden: Wie soll Korschenbroich in Zukunft 
sein?

Wir wollen, dass es uns auch im Jahr 2030 gut geht. Deshalb sagen wir: 

Macht Korschenbroich fit für die Zukunft.

Wir wollen:

	ƙ das Klima besser schützen und uns auf die Folgen vorbereiten

	ƙ mehr eigene Energie nutzen, wie z.B. aus Sonne und Wind

	ƙ dass alle Menschen in Korschenbroich gut zusammenleben können

	ƙ gute und moderne Schulen und Bildung für alle

	ƙ Busse, Bahnen und Wege, die alle gut nutzen können

	ƙ schöne Freizeit-Angebote für junge und alte Menschen

	ƙ eine Stadt, die mitdenkt und gut wächst

 
Damit wir auch in Zukunft sagen können: In Korschenbroich kann man richtig gut 
leben.
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Fotos: Simon Coersten, Frank Höngen, Nina Maria Kohl
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UNSER TEAM FÜR DEN STADTRAT
Mit Deiner Stimme kämpfen wir für gutes Leben und eine  
gesunde Natur in Korschenbroich

Das sind unsere Kandidatinnen und Kandidaten für den Stadtrat (von links nach rechts): 
Jörg Utecht, Thomas Reichert, Ariane van Riesenbeck, Helmut Wallrafen, Martin Kresse, 
Jochen Andretzky, Frank Fubel, Kathrin Maaßen. Außerdem sind noch Katharina Faupel und 
Christian Tümmers dabei, die nicht auf dem Bild sind.
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MACHT
BILDUNG
ERSTKLASSIG.
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WEIL ZUKUNFT MIT DEN  
KLEINSTEN BEGINNT
Bildung ist sehr wichtig. Bildung heißt: Etwas lernen fürs Leben. Bildung hilft jedem 
Menschen:

	ƙ selbst zu entscheiden,

	ƙ mit anderen gut zusammenzuleben

	ƙ und eigene Ziele zu erreichen

Wir von Bündnis 90/Die Grünen Korschenbroich wollen gute Bildung für alle Kinder. 
Von der Kita bis zur Schule.
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Macht KiTas in Korschenbroich stark.
KiTas: Mehr Qualität statt weniger Plätze

In der Kita lernen Kinder sehr viel. Wir finden: Jede Kita in Korschenbroich soll gut 
sein. Auch wenn es in Zukunft vielleicht weniger Kinder gibt, wollen wir keine Kitas 
verkleinern. Denn kleinere Gruppen sind gut für die Kinder.

Was wir wollen

	ƙ Mehr gute Erzieherinnen und Erzieher 
Gut ausgebildete Menschen, die in den KiTas arbeiten und für ihre Arbeit genug Geld 
bekommen.

	ƙ Neue Ideen 
Zum Beispiel Kitas in der Nähe von Firmen, damit Eltern Beruf und Familie besser ver-
binden können.

	ƙ Gute Räume und Spielplätze 
Kinder brauchen Platz zum Entdecken, Spielen und Lernen.

	ƙ Gesundes Essen  
Frisches und gesundes Essen aus der Nähe soll normal sein.

	ƙ Sprachförderung 
Kinder sollen gut sprechen lernen – im Alltag, mit extra Unterstützung.

Macht Ganztagsbetreuung  gut.
 
Viele Kinder gehen nach der Schule in die Offene Ganztagsschule (OGS). Wir finden: 
OGS ist mehr als nur Betreuung. Kinder sollen sich dort wohlfühlen und weiter lernen 
können.
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Was wir wollen

	ƙ OGS in allen Stadtteilen 
Alle Kinder sollen einen Platz bekommen – egal, wo sie wohnen.

	ƙ Mehr Fachkräfte 
Auch am Nachmittag braucht es gute Betreuung durch geschulte Mitarbeiter.

	ƙ Verlässliche Angebote 
Kinder brauchen feste Strukturen und gute Planung.

	ƙ Gesundes Essen 
Auch in der OGS soll es gutes Essen geben.

	ƙ Wahlfreiheit für Eltern 
Manche Familien brauchen keine lange Betreuung. Deshalb soll es auch eine Betreu-
ung nur bis 14 Uhr geben – wenn gewünscht.
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Macht Schulen gerecht.
Grundschulen: Für alle Kinder – mit allen Stärken

Jedes Kind ist anders. Deshalb braucht jedes Kind eine Schule, die es gut unterstützt.

Wir wollen:

	ƙ Individuelle Förderung 
Alle Kinder sollen lernen können – ob mit Förderbedarf oder besonderer Begabung.

	ƙ Sprache ist wichtig 
Sprachförderung und Unterstützung für Familien aus anderen Ländern sollen ganz 
normal sein.

	ƙ Moderne Lernräume 
Schulen brauchen gute Räume und neue Ideen fürs Lernen.
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	ƙ Mehr Schulsozialarbeit 
Kinder sollen sich in der Schule sicher fühlen und Hilfe bekommen, wenn sie Proble-
me haben.

Dazu brauchen wir:

	ƙ Geld für Gebäude und Ausstattung

	ƙ Mehr Menschen, die dort arbeiten

	ƙ Gute Zusammenarbeit mit anderen Stellen,  zum Beispiel die Jugendhilfe

Macht Schule für alle.
Weiterführende Schulen: Lernen ohne Druck

Nicht alle Kinder gehen denselben Schulweg. Manche lernen besser in einer Gesamt-
schule, wo alle länger gemeinsam lernen.

Deshalb schlagen wir vor: Die Hauptschule und die Realschule sollen zusammen eine 
neue, moderne Gesamtschule werden.

Die Vorteile

	ƙ Mehr Zeit zum Lernen 
Kinder können sich in Ruhe entwickeln.

	ƙ Mehr Chancen 
Talente werden entdeckt – kein Kind wird früh aussortiert.

	ƙ Mehr Miteinander 
Kinder mit und ohne Probleme lernen gemeinsam.

	ƙ Weniger Stress 
Gemeinsam lernen macht weniger Druck.

	ƙ Mehr Wahlmöglichkeiten 
Nicht alle müssen aufs Gymnasium gehen. Es soll gute Alternativen geben.
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Macht Bildung stark – für alle Kinder 

Bildung ist Gemeinschaft

Eine Stadt ist nur so stark wie ihre schwächsten Mitglieder. Deshalb sagen wir: 

Bildung ist ein Gemeinschafts-Projekt!

Alle Kinder sollen die gleiche Chance haben. Egal, wo sie herkommen oder was sie 
können. Dafür wollen wir uns einsetzen – mit Herz und Verstand.
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MACHT
KLIMA- UND 
NATURSCHUTZ
SELBSTVERSTÄNDLICH.
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WEIL WIR OHNE NATUR NICHT  
LEBEN KÖNNEN
Der Klimawandel ist echt. Und er betrifft auch Korschenbroich. Darum sagen wir: Kli-
maschutz ist kein „Extra“, sondern unsere gemeinsame Aufgabe.

Wir wollen, dass Natur- und Umweltschutz bei jeder Entscheidung in der Stadt eine 
Rolle spielt – zum Beispiel beim Bauen, beim Verkehr oder bei der Energie.
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Macht Klimaziele sichtbar und verständlich.
 
Klimaschutz funktioniert nur, wenn wir alle mitmachen können. Und wenn klar ist: Was 
wurde schon geschafft – und was nicht?

Wir fordern

	ƙ Einen Klimabericht einmal im Jahr,  
damit alle sehen können, wie weit die Stadt beim Klimaschutz schon gekommen ist.

	ƙ Eine Internetseite mit aktuellen Zahlen, zum Beispiel:

•	 Wie viel CO₂ wird in der Stadt ausgestoßen?

•	 Wie viel Strom kommt von Sonne und Wind?

•	 Wie fahren die Menschen – Auto, Fahrrad, Bus?

	ƙ Mehr Mitbestimmung für die Menschen in Korschenbroich,  
damit alle helfen können, die Ziele zu erreichen

Macht Naturflächen größer.
 
Grüne Flächen helfen gegen Hitze und schützen das Klima. Sie sind auch Orte zum 
Ausruhen und Spielen.

Wir wollen

	ƙ Mehr Bäume in der Stadt

	ƙ Mehr Wald in der Stadt und um die Stadt herum

	ƙ Viele blühende Wiesen für Bienen und andere Insekten

	ƙ Grüne Dächer und Wände an Häusern
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	ƙ Einen Wettbewerb für schöne Natur-Gärten

	ƙ Mehr Orte zum Gärtnern und Spielen in der Natur

	ƙ Lebensräume für Tiere miteinander verbinden

Macht neue Naturschutzgebiete.
 
In Naturschutzgebieten dürfen Pflanzen und Tiere ungestört leben. Wir wollen mindes-
tens drei neue Schutzgebiete in Korschenbroich:

	ƙ Großenbroich (Pferdsbroich)

	ƙ Neersbroicher Busch

	ƙ Hoppbruch

Foto: Frank HöngenFoto: Frank Höngen
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Macht versiegelte Flächen wieder frei.
„Versiegelt“ heißt: Der Boden ist mit Asphalt oder Beton bedeckt. Das ist schlecht für 
das Klima und bei sehr starkem Regen gefährlich, weil das Wasser nicht in der Erde 
versickern kann. Außerdem können Vögel und Insekten sich nicht ausruhen, essen und 
trinken.

Wir fordern

	ƙ Alte Parkplätze wieder grün machen in Korschenbroich, Kleinenbroich und Glehn

	ƙ Verkehrsinseln aus Beton in blühende Grünflächen umwandeln

Foto: Frank HöngenFoto: Frank Höngen
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Macht Felder stark.
Guter Boden ist wichtig – damit Pflanzen wachsen und wir genug zu essen haben. Aber 
Regen und Wind können den Boden wegspülen. Und wenn er einmal kaputt ist, wächst 
dort nichts mehr. Deshalb passt unsere Stadt gut auf den Boden auf – für heute und 
für morgen.

Deshalb wollen wir

	ƙ Untersuchen, welche Böden in Gefahr sind

	ƙ Gemeinsam mit den Bäuerinnen und Bauern Schutzmaßnahmen entwickeln

Macht Wasser zu einem Schatz.

Eine Stadt mit weniger Beton und mehr natürlichen Gebieten

Es gibt zu viel sehr starken Regen und zu wenig Regen in trockenen Zeiten.  

Deshalb wollen wir
	ƙ Regenwasser sammeln und benutzen, z. B. zum Gießen

	ƙ Straßen und Dächer begrünen, damit Wasser verdunsten kann

	ƙ Neue Baugebiete mit eigenen Wasserplänen ausstatten

	ƙ Aus Korschenbroich eine „Schwammstadt“ machen: 
Das heißt: Die Stadt speichert Regenwasser, statt es abfließen zu lassen.
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Macht den Schutz von allen Tieren und Pflanzen 
zur Aufgabe für alle
Viele Tiere und Pflanzen sterben aus – auch bei uns

Wir wollen

	ƙ Grüne Flächen vielfältig bepflanzen, nicht nur Rasen

	ƙ Tiere und Pflanzen schützen, auch bei neuen Bauprojekten

	ƙ Mit dem BUND und anderen Gruppen zusammenarbeiten

	ƙ Bestehende Räume, wo es Tiere und Pflanzen gibt schützen und neue schaffen

 
Unser Ziel: Wir helfen Tieren und Pflanzen, gut zu leben – gemeinsam mit Menschen, 
die die Natur schützen wollen. Denn unsere Zukunft beginnt hier – auf den Wiesen, 
Feldern und Wegen. Zusammen machen wir Korschenbroich zu einem Ort, an dem es 
allen gut geht: den Menschen, den Tieren und den Pflanzen
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Foto: Frank Höngen
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MACHT
ERNEUERBARE 
ENERGIE
ZUM STANDARD.
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WIR MÜSSEN DAS KLIMA SCHÜTZEN 
UND BRAUCHEN UNSEREN EIGENEN 
STROM
Strom aus Sonne und Wind ist gut fürs Klima. Kohle und Gas sind gefährlich und um-

weltschädlich, deshalb wollen wir:

	ƙ dass Korschenbroich bis zum Jahr 2035 klimaneutral wird – zuerst das Rathaus

	ƙ Mehr Infos und Beratung für alle, die ihr Haus klimafreundlich machen wollen

	ƙ Geld aus dem Stadthaushalt für Sonnenstrom, gute Dämmung und digitale Technik
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Macht Korschenbroich unabhängig bei Energie

Wir wollen, dass unsere Stadt bald ganz ohne schmutzige Luft auskommt – das heißt 
„klimaneutral“. Das schaffen wir bis 2035! Dafür müssen wir viel erklären, gut planen 
und anderen helfen mitzumachen. 

Die Stadt fängt an, indem sie Strom aus Sonne nutzt und Häuser besser macht. Dann 
machen auch andere mit – zum Beispiel Handwerker, die Menschen zeigen, wie man 
Häuser klimafreundlich umbaut. So wird Korschenbroich sauberer, schlauer und schö-
ner – für alle.

Sonne und Wind für Energie benutzen

Sonne und Wind geben uns saubere Energie. Wenn wir unseren eigenen Strom damit 
machen, sind wir sicher – auch wenn anderswo etwas schiefgeht oder alles teurer 
wird. Deshalb plant unsere Stadt, mehr Windräder und Sonnenanlagen zu bauen. Und 
alle dürfen mithelfen: Menschen, Firmen und Gruppen arbeiten dabei zusammen. So 
machen wir Korschenbroich stark und freundlich zur Natur.
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Deswegen haben wir diese Pläne:

	ƙ Wir schauen, wo neue Windräder stehen können – und machen alte wieder fit.

	ƙ Auf den Dächern der Stadt soll ganz viel Sonnenstrom gemacht werden.

	ƙ Wiesen, auf denen nichts wächst, bekommen Solaranlagen.

	ƙ Leute und Firmen, die ihren eigenen Strom machen wollen, bekommen Hilfe.

	ƙ Die Stadt gibt Geld für saubere Energie aus – weil das wichtig für alle ist.

Macht die Gebäude effizient

Unsere Häuser sollen warm bleiben – aber ohne viel Energie zu 
verschwenden!

Wenn es draußen kalt ist, brauchen Häuser viel Energie, um drinnen warm zu bleiben. 
Das kostet viel und ist nicht gut fürs Klima. Deshalb macht die Stadt ihre Gebäude 
besser.

Unsere Maßnahmen für städtische Gebäude

	ƙ Dicke Decken für Dächer und Wände – das nennt man Wärmedämmung.

	ƙ Neue Fenster, die keine Wärme nach draußen lassen.

	ƙ Besondere Heizungen, die mit sauberem Strom laufen – wie Wärmepumpen.

	ƙ Pflanzen auf Dächern und Wänden – die kühlen und schützen.
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Macht die Herstellung von Energie zur Gemein-
schafts-Sache

Die Stadt kann ihren eigenen Strom machen!

Viele Menschen wollen mithelfen. Deshalb finden wir Energiegenossenschaften gut: 
Da machen Bürger*innen gemeinsam Strom – und haben etwas davon.

Unsere Ideen

	ƙ Eine eigene Stadt-Energiegenossenschaft gründen

	ƙ Auf freien Flächen werden Solaranlagen gebaut und wo es passt, kommen Wind-
räder hin.

	ƙ Die Stadt arbeitet mit anderen zusammen, damit alle mitmachen können.

	ƙ Wer mehr Strom macht, als er braucht, kann ihn günstig an andere weitergeben.

Macht Nahwärme zur Lösung

Klimafreundliche Wärme für ganz viele Häuser in der Nachbar-
schaft

Nicht jedes Haus kann eine eigene neue Heizung bekommen – aber viele zusammen 
können sich eine teilen! Wenn Häuser zu alt oder zu klein für neue Heizungen sind, 
gibt es trotzdem eine gute Lösung:

	ƙ Ein großes Wärmenetz bringt warme Energie zu vielen Häusern gleichzeitig.

	ƙ Das ist wie eine große Heizung für ein ganzes Viertel.

	ƙ Sie nutzt saubere Energie und schont das Klima.

So sorgt die Stadt dafür, dass alle warm wohnen können – heute und in Zukunft!
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Deswegen wollen wir

	ƙ Netze für Nahwärme planen und bauen – durch die Stadt

	ƙ Alte und neue Energiequellen gemeinsam nutzen

	ƙ Einen Plan für Wärmenetze in Vierteln mit vielen alten Häusern
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MACHT
ZUSAMMENHALT

STARK.
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WEIL EIN GUTES LEBEN NUR  
ZUSAMMEN GELINGT
Korschenbroich soll ein schönes Zuhause für alle Menschen sein. Egal wie alt sie sind, 
woher sie kommen oder wie sie leben – jeder soll sich hier wohlfühlen.

	ƙ Wir möchten, dass sich Menschen treffen, miteinander reden und helfen können.

	ƙ Es soll viele verschiedene Wohnungen geben – für Familien, ältere Menschen oder 
Menschen, die alleine leben.

	ƙ Alle dürfen mitmachen und mitbestimmen – im Viertel und in der Stadt.

	ƙ So wird Korschenbroich ein Ort, an dem alle dazugehören und mitgestalten dürfen. 
Gemeinsam sind wir stark!
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Korschenbroich ist Gemeinschaft
Für alle Generationen, Kulturen und Lebensformen

Korschenbroich ist ein Zuhause für viele Menschen. Hier leben Menschen, die hier ge-
boren sind, die hier schon lange wohnen und viele neue Menschen zusammen. Das ist 
eine große Chance.

Wir möchten das Zusammenleben stärken:

	ƙ Treffpunkte in jedem Stadtteil, wo Feste, Kurse und Treffen stattfinden können.

	ƙ Verschiedene Wohnungen:

•	 günstig,

•	 barrierefrei,

•	 für junge und alte Menschen,

•	 für gemeinsames Wohnen.
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	ƙ Hilfe für Nachbarschaften, damit Menschen sich unterstützen.

	ƙ Mehr „Plauderbänke“ zum Reden im Stadtgebiet.

	ƙ Angebote für Menschen, die neu in Korschenbroich sind und sich noch nicht aus-
kennen

Alle sollen mitmachen können
Manche Menschen brauchen mehr Unterstützung im Leben: z. B. Familien, ältere Men-
schen, Menschen mit Behinderungen oder Menschen, die aus einem anderen flüchten 
mussten.

Unsere Ideen

	ƙ Hilfe direkt vor Ort, wo die Menschen sind, z. B. beim Einkaufen oder beim Gespräch

	ƙ „Digital mobil im Alter“ – Hilfe bei Handy, Tablet und Computer

	ƙ Eine App oder Webseite mit allen wichtigen Infos – einfach erklärt

	ƙ Infos in leichter Sprache und barrierefrei.

	ƙ Eine Stadt, die für alle gut nutzbar ist – wie es die UN-Behindertenrechtskonven-
tion fordert.
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Demokratie lebt vom Mitmachen
In einer Demokratie sollen alle mitentscheiden. Dazu muss man Politik verstehen und 
mitmachen können. Wir wollen Politik verständlich und offen machen.

Ein echtes Jugend-Parlament

Junge Menschen sollen mitreden und mitentscheiden. Dafür wollen wir ein richtiges 
Jugend-Parlament:

	ƙ Mit gewählten Mitgliedern aus Schulen und Jugendgruppen.

	ƙ Mit eigenen Themen und echtem Einfluss.

	ƙ Mit Geld, um eigene Projekte umzusetzen.

	ƙ Mit Unterstützung von Fachkräften.

So lernen junge Menschen: Meine Stimme zählt. Ich kann etwas verändern.

Demokratie für alle soll einfach werden
Damit unsere Stadt gut bleibt, sollen viele Menschen mitdenken und mitmachen. Wir 
wollen erklären, wie Entscheidungen getroffen werden – und dass jede Meinung wich-
tig ist. Groß und Klein, Jung und Alt: Alle können etwas beitragen!

Was wir vorhaben

	ƙ Veranstaltungen und Projekte zur Demokratie

	ƙ Aktionen für Vielfalt und gegen Hass

	ƙ Zusammenarbeit mit Schulen, Vereinen und anderen Gruppen, die sich für  
Demokratie einsetzen

	ƙ Rechtzeitig gegen Ausgrenzung, Gewalt und Extremismus vorgehen
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Gemeinsam stark für Korschenbroich

Korschenbroich soll eine Stadt bleiben, in der man füreinander da ist. Denn nur ge-
meinsam sind wir stark.
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MACHT
MOBILITÄT
EINFACH.
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ALLE SOLLEN GUT UND SICHER  
UNTERWEGS SEIN KÖNNEN
Viele Menschen fahren jeden Tag zur Arbeit, zur Schule, zum Einkaufen oder zum  
Spielen. Aber oft braucht man dafür ein Auto.

	ƙ Wir wollen, dass man auch gut zu Fuß oder mit dem Fahrrad unterwegs sein kann – 
sicher und bequem.

	ƙ Busse und Bahnen sollen öfter fahren und für alle gut erreichbar sein.

	ƙ Auch für Kinder, ältere Menschen oder Menschen mit Rollstuhl soll alles gut  
funktionieren.

	ƙ Es soll mehr Plätze ohne Autos geben: Zum Spielen und Ausruhen und ohne Lärm

So wird Korschenbroich leiser, sauberer – und schöner für uns alle!
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Macht Platz zum Fahrradfahren und zu Fuß gehen
Korschenbroich soll eine Stadt sein, in der sich alle sicher und frei bewegen können – 
besonders Kinder. 

Wir wollen Straßen und Plätze gestalten, damit Menschen sich treffen und wohlfühlen 
können.

Unsere Vorschläge

	ƙ In der Stadt sollen alle Autos nur 30 fahren 

	ƙ Alle Straßen sollen gut für Fußgänger sein, besonders vor Schulen und Kitas

	ƙ Im Zentrum von Korschenbroich sollen nur wenige Autos fahren – zum Beispiel 
Lieferwagen, Busse und Rettungswagen

	ƙ Wohnstraßen werden zu ruhigen Bereichen ohne viel Verkehr

	ƙ Mehr Bäume und Bänke zum Ausruhen
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Damit Fahrradfahren in Korschenbroich gut funktioniert, fordern 
wir

	ƙ Mehr und bessere Radwege, die miteinander verbunden sind

	ƙ Einen schnellen Radweg zwischen Mönchengladbach, Korschenbroich, Büttgen und 
Neuss

	ƙ Fahrradstraßen auf wichtigen Wegen

	ƙ Kostenlose und sichere Parkplätze für Fahrräder an den Bahnhöfen, in Ortskernen 
und an Schulen

	ƙ Radwege sollen repariert werden und im Winter sollen Eis und Schnee entfernt 
werden

	ƙ Sichere Wege für Radfahrer und Fußgänger an wichtigen Straßenkreuzungen

	ƙ Ein Fahrrad-Verleih-System (Bike-Sharing)

Macht Öffentliche Verkehrsmittel besser 
Busse und Bahnen sind wichtig, damit alle Menschen ohne Auto unterwges sein kön-
nen. Sie müssen pünktlich kommen, günstig sein und oft fahren.

Unsere Pläne

	ƙ Bessere Busverbindungen zwischen den Stadtteilen und zu den Bahnhöfen

	ƙ Mehr Züge, die alle 15 Minuten oder mindestens alle 20 Minuten fahren

	ƙ Schnelle Busse, zum Beispiel zwischen Korschenbroich und Dormagen

	ƙ Fahrradparkplätze, Ladestationen für Elektroautos und Fahrräder und Autos zum 
Ausleihen an Bahnhöfen

	ƙ Bahnhöfe und Haltestellen, die alle Menschen gut benutzen können

	ƙ Jobtickets und Fahrräder für Mitarbeiter der Stadtverwaltung
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Unser Ziel: Bus und Bahn sollen für alle Menschen genauso gut funktionieren wie ein 
eigenes Auto.

Auto muss nicht immer sein
Wir sind nicht gegen Autos – aber wir möchten, dass alle selbst entscheiden können, 
wie sie unterwegs sind und nicht unbedingt ein Auto brauchen.

Unsere Vorschläge

	ƙ Angebote für Car-Sharing in Korschenbroich und Kleinenbroich, wo man sich ein 
Auto ausleihen kann

	ƙ Stationen für das Ausleihen von Fahrrädern und Lastenrädern in allen

	ƙ Mehr Ladestationen für Elektroautos, besonders dort, wo Menschen ihr Auto zu 
Hause nicht laden können

Zusammen machen wir den Verkehr in Korschenbroich besser – und zeigen: Es geht 
auch anders! Ob zu Fuß, mit dem Fahrrad oder dem Bus – wir finden gute Wege für 
alle!
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MACHT
FREIZEIT
LEBENDIG.
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WEIL MENSCHEN FREUDE, NEUE 
IDEEN UND GEMEINSCHAFT BRAU-
CHEN
Freizeit bedeutet mehr als Pause und Erholung. Freizeit ist Zeit, in der Menschen sich 
treffen, kreativ sind und zusammen Spaß haben. Freizeit stärkt das Zusammenleben 
und macht das Leben lebenswert. Wir wollen, dass es viele verschiedene Freizeit-An-
gebote in Korschenbroich gibt. Für alle Menschen – egal wie alt sie sind, woher sie 
kommen oder wie viel Geld sie haben. Besonders wichtig sind unsere Kinder und 
Jugendlichen.
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Alle sollen etwas finden, das ihnen Spaß macht
Freizeit-Angebote sollen zeigen, wie bunt unsere Stadt ist. Jeder soll mitmachen 
können – auch wenn man wenig Geld hat. Wir setzen auf die Volkshochschule (VHS) 
Kaarst-Korschenbroich. Sie soll mehr Angebote für Kunst, Kultur und kreative Arbeit 
machen.

Unsere Ideen

	ƙ Mehr VHS-Kurse für Kunst, Kultur und Gestaltung in allen Stadtteilen

	ƙ Mehr Geld für die Freizeit von Kindern und Jugendlichen

	ƙ Aufbau einer Gruppe für Kultur in Korschenbroich und Umgebung

	ƙ Mehr Kurse bei der VHS für junge und alte Menschen
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Macht Spannende Freizeit für Jugendliche
Jugendliche brauchen Orte und Möglichkeiten für ihre Ideen und Wünsche und um 
Spaß zu haben. Viele fühlen sich mit den bisherigen Angeboten nicht wohl.

Wir wollen das ändern:

	ƙ Wir machen ein neues Konzept für Jugendkultur in Korschenbroich

	ƙ Junge Menschen sollen mitentscheiden, wie ihre Orte gestaltet werden

	ƙ Wir arbeiten aktiv mit Jugendlichen: zuhören, unterstützen, begleiten

	ƙ Ein „Street-Mobil“ soll zu den Jugendlichen in verschiedenen Stadtteilen kommen

	ƙ Kreative, sportliche und kulturelle Ferienangebote für alle

	ƙ Förderung von Street Art, Musik, Theater und anderen Ausdrucksformen

So entstehen Orte, an denen Jugendliche selbstbewusst sind und sich respektieren

Macht Vereine stark
Vereine sind wichtig für das Leben in der Stadt. Sie verbinden junge und alte Men-
schen und sorgen dafür, dass Menschen sich gegenseitig unterstützen könenn. Beson-
ders bei der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen sind Vereine sehr wichtig.

Unsere Vorschläge:

	ƙ Bessere Zusammenarbeit zwischen den Vereinen, Jugendtreffs und derStadt

	ƙ Schulungen für die Trainerinnen und Trainer und junge Menschen, die im Verein 
helfen wollen

	ƙ Unterstützung bei Problemen wie Drogen, Mobbing und Ausgrenzung

	ƙ Ehrenamtliche sollen Anerkennung und Hilfe bekommen
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Korschenbroich macht Spaß – auch für Menschen, 
die uns besuchen kommen
Unsere Stadt hat viel Natur, Kultur und Geschichte. Das wollen wir zeigen und schüt-
zen. Wir machen ein Tourismus-Konzept, das auf die Natur aufpasst und Spaß für alle 
bietet.

Unsere Ziele:

	ƙ Umweltfreundlich nach Korschenbroich kommen mit Bus, Bahn, Fahrrad oder zu 
Fuß

	ƙ Mehr Rad- und Wanderwege mit besseren Schildern

	ƙ Infos und Wegweiser zu Sehenswürdigkeiten wie Liedberg oder Raderbroich

	ƙ Zusammenarbeit mit Restaurants, Bauernhöfen, Hotels und Geschäften

	ƙ Angebote, die für Familien und ältere Menschen gut sind und barrierefrei

	ƙ Infos auf Papier und digital – schön und leicht zu verstehen

	ƙ Verbindung mit dem Niederrhein-Tourismus, damit mehr Menschen Korschenbroich 
kennenlernen

	ƙ Zusammenarbeit mit Naturschutz-Gruppen und Fahrradvereinen

Freizeit in Korschenbroich ist für alle da. Für alle, die hier wohnen – und für alle, die 
gerne zu Besuch kommen!
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MACHT
KORSCHENBROICH
FIT FÜR DIE ZUKUNFT.
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WEIL DIE WELT SICH VERÄNDERT 
UND WIR NICHT WARTEN KÖNNEN
Es gibt große Probleme, die auch bei uns in Korschenbroich angekommen sind. Zum 
Beispiel: Klimawandel, neue Technik oder zu wenig Platz zum Wohnen. Wir wollen 
diese Probleme anpacken – nicht später, sondern jetzt. Wir wollen eine Stadt, die klug, 
nachhaltig und gerecht ist. Eine Stadt, die ihren eigenen Charakter behält und gleich-
zeitig fit für die Zukunft. Für uns heißt das:

	ƙ Umwelt schützen

	ƙ Soziale Gerechtigkeit fördern

	ƙ Moderne Technik und gute Infrastruktur nutzen

	ƙ Mutig sein und nach vorne denken

Foto: Nina Maria Kohl
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Macht Stadtplanung für die Zukunft
Korschenbroich soll wachsen – aber richtig. Die alten Häuser in unseren Stadtteilen 
sollen bleiben – weil sie schön sind und zur Geschichte gehören. Wir passen gut auf 
sie auf und benutzen sie weiter, damit sich alle daran freuen können. Wir wollen nicht, 
dass die Stadt immer größer und unübersichtlich wird.

Darauf achten wir

	ƙ Alte Häuser erhalten und wieder nutzen, auch wenn sie keine Denkmäler sind

	ƙ Keine neuen Wohngebiete, für die man Natur zerstören muss, sondern zuerst vor-
handene Flächen besser nutzen

	ƙ Neue Baugebiete müssen umweltfreundlich, autofrei und barrierefrei sein

	ƙ Mehr gemeinschaftliches und inklusives Wohnen

Foto: Nina Maria Kohl
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Macht Starke Wirtschaft in allen Stadtteilen

Damit uns auch in Zukunft Arbeitsplätze, Einkaufsmöglichkeiten 
und eine lebendige Gaststättenkultur zur Verfügung stehen

Wir wollen, dass man auch in Zukunft hier in Korschenbroich arbeiten, einkaufen, essen 
gehen und feiern kann.

Unsere Ideen

	ƙ Geschäfte, Restaurants und Cafés mit Beratung und Aktionen unterstützen

	ƙ Auch die Wirtschaft soll umweltfreundlich sein, dabei wollen wir helfen

	ƙ Leerstehende Läden mit Pop-up-Stores beleben

	ƙ Ein nachhaltiges Konzept für Gewerbegebiete entwickeln

	ƙ Schnelles Internet überall

Macht Verwaltung modern und verständlich
Eine gute Stadt braucht eine gute Verwaltung. Wir setzen auf digitale Angebote und 
mehr Beteiligung für alle Bürgerinnen und Bürger.

Unsere Pläne

	ƙ Einen Senioren- und Ausländerbeirat einrichten, der sich um Themen kümmert, die 
wichtig sind

	ƙ Offen und transparent zeigen, wofür die Stadt Geld ausgibt und was sie wo bauen 
möchte

	ƙ Genau sagen, wie viel neue Bauprojekte kosten und was sie nützen
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Macht Wohnen bezahlbar und vielfältig

Weil jeder ein Zuhause braucht, in dem man sich wohlfühlt 
 
Jeder soll eine Wohnung finden, in der er sich wohlfühlt. Besonders Familien, Allein-
erziehende, ältere Menschen und Menschen mit wenig Geld brauchen Unterstützung.

So wollen wir beim Wohnen helfen:

	ƙ Familien bekommen Hilfe, wenn sie ein eigenes Zuhause bauen oder kaufen  
möchten

	ƙ Es gibt Beratung, wie man Geld vom Staat bekommt oder günstige Kredite nutzt

	ƙ Menschen können gemeinsam Häuser bauen – wie in einer großen Wohn- 
Gemeinschaft

	ƙ Bei neuen Häusern sollen immer auch Wohnungen dabei sein, die nicht so teuer 
sind

	ƙ Junge Leute und Azubis sollen leichter eine Wohnung finden

	ƙ Wer Häuser baut, soll faire Mieten verlangen

	ƙ Es soll mehr Wohn-Projekte geben, bei denen Junge und Alte zusammen wohnen – 
wie in einer großen Nachbarschaft

Macht Bauen umweltfreundlich und fit für die  
Zukunft
Wenn neue Häuser gebaut werden, sollen sie der Umwelt helfen, nicht schaden. Wir 
wollen, dass beim Bauen an die Zukunft gedacht wird:

	ƙ Häuser sollen wenig Platz brauchen – damit Bäume, Wiesen und Tiere genug Raum 
behalten
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	ƙ Es sollen umweltfreundliche Materialien benutzt werden – gern auch Dinge, die 
man wiederverwenden kann

	ƙ Beim Planen wird geschaut, wie viel CO₂ das Bauen verursacht – und wie man das 
verringern kann

	ƙ Mehrstöckige Häuser bieten vielen Menschen Platz – so bleibt mehr Natur drum-
herum

	ƙ Die Wohnungen müssen nicht riesig sein – aber gemütlich und gut durchdacht

	ƙ Felder und schöne Natur sollen geschützt werden

	ƙ In neuen Projekten wollen wir zeigen, wie nachhaltiges Bauen geht – gut für die 
Menschen und gut fürs Klima!



52 Kommunalwahlprogramm 2025
BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN KORSCHENBROICH

Alte Orte neu nutzen, statt immer Neues zu bauen
In Korschenbroich gibt es Plätze und Gebäude, die leer stehen. Die wollen wir wieder 
lebendig machen! Das spart Platz, schont die Natur und bringt neue Ideen.

	ƙ Alte Firmengebäude können wieder genutzt werden – für neue Arbeit und span-
nende Projekte.

	ƙ Leere Häuser und Flächen sollen neue Aufgaben bekommen – damit sie nicht un-
genutzt bleiben

	ƙ Die Stadt kümmert sich darum, wer wo was machen kann

	ƙ Firmen sollen zusammenarbeiten – das ist besser für alle

Denn: Zukunft wächst dort, wo wir klug mit dem umgehen, was schon da ist. So bleibt 
Korschenbroich gerecht, umweltfreundlich – und voller guter Möglichkeiten für mor-
gen!
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MIT DEINER STIMME
FÜR EIN GRÜNES
KORSCHENBROICH
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HAST DU NOCH FRAGEN ODER 
MÖCHTEST BEI UNS MITMACHEN?
Melde Dich gerne bei uns!

Per E-Mail 
info@gruene-korschenbroich.de

Persönlich
	ƙ Unsere Vorstandssitzungen sind meistens öffentlich für alle interessierten  

Bürgerinnen und Bürger von Korschenbroich

	ƙ Bei unserem monatlichen Stammtisch (meist am letzten Mittwoch) treffen wir uns 
in gemütlicher Runde und sprechen über alles Mögliche, was uns in Korschenbroich 
bewegt und beschäftigt

	ƙ Weitere Veranstaltungen, bei denen du einfach mal vorbeischauen kannst findest 
Du immer auch auf unserer Website www.gruene-korschenbroich.de

Nichts mehr verpassen?

Grüner Newsletter Instagram Facebook

Kerstin Dreßen 
Co-Sprecherin des Vorstands

Stefan Bau 
Co-Sprecher des Vorstands
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